

Informe sobre IVAN D. ILLICH

14 marzo 1968

- 1.- IVAN D. ILLICH nació en Viena en 1926, de padre yugoeslavo y madre germano-judía. Durante o poco después de la II Guerra Mundial, ILLICH y su madre fueron admitidos en Estados Unidos como refugiados, con la ayuda del extinto FRANCIS JOSEPH SPELLMAN Cardenal de Nueva York. ILLICH se naturalizó ciudadano norteamericano; estudió y dió cátedra en la Universidad de Fordham en la Ciudad de Nueva York.
- 2.- Durante 1959, ILLICH fué Subdirector de la Universidad Católica en Ponce, Puerto Rico. Fué removido de su puesto en 1960 por dedicarse a actividades políticas.
- 3.- En 1961, ILLICH estableció una escuela (Centro Intercultural de Documentación, Avenida Chulavista, 7 Cuernavaca, Morelos) con el propósito de entrenar misioneros en el lenguaje español y dotándolos de ciertos conocimientos culturales de América Latina. Asimismo, en la escuela hay facilidades para la investigación y estudios preparatorios sobre acontecimientos contemporáneos latinoamericanos. La escuela ofrece ahora cursos en materias tan discutibles como son La Educación Cubana Después de la Revolución; la Huelga Estudiantil en la UNAM en 1966; el Uso de la Violencia en la Moderna América Latina; Camilo Torres y su Trabajo con las Guerrillas Colombianas. ILLICH dice que ellos presentan tanto a la extrema izquierda como a la extrema derecha, pero como un gran porcentaje del profesorado son latinoamericanos bien conocidos por su participación en actividades pro-Castristas de guerrilla y en los movimientos comunistas de sus propios países de origen (y muchos de ellos son exiliados políticos), es obvio que se da mayor énfasis al presentar la causa de los izquierdistas.
- 4.- ELAJANDRO DEL CORRO es un padre jesuita argentino que pertenece al grupo de profesores de ILLICH. También conoció a los sacerdotes del Maryknoll, THOMAS y ARTHUR MELVILLE así como a la hermana BRADFORD, en Escuintla, Guatemala, durante noviembre de 1967, cuando éstos aceptaron trabajar con las guerrillas guatemaltecas para tratar de derrocar al gobierno.

mencionado Doctor PEREZ DE TEJADA contestó a la recomendación de -

Informe sobre IVAN D. ILLICH

- 2 -

5.- La escuela de ILLICH fué apoyada por el Obispo SERGIO MENDEZ ARCEO, así como con los fondos obtenidos por sus publicaciones, por la Universidad Fordham y por el Cardenal SPELLMAN.

6.- La escuela actualmente tiene muchos problemas económicos, ya que su orientación política ha ocasionado que muchos de sus benefactores le han retirado su apoyo. Se cree que ahora depende principalmente del pago de los estudiantes para cubrir sus gastos.

5/31

IVAN D. ILLICH REGENSTREIF
NORTEAMERICANO

Después de la Segunda Guerra Mundial llegó a los Estados Unidos y ob
tuvo la nacionalidad norteamericana

Fue Profesor en la Universidad de Fordham, New York.

En 1959 fue Subdirector en la Universidad de Ponce, Puerto Rico, car
go del cual salió debido a diversas dificultades que provocó.

Desde hace unos siete años ha dirigido el llamado Centro de Investigaci
ones Culturales, A. C., en Cuemavaca, para preparar misioneros para Hispa-
noamérica.

Ha habido conferencias allí sobre algunos temas específicos, como la
Revolución Cubana, la Guerra de Guerrillas, etc.

Esa Escuela fue organizada con el apoyo del Obispo Sergio Méndez Ar
ce, de Cuemavaca, y por el Cardenal Spellman.

Los trámites migratorios en favor de Illich los ha hecho el Profesor Fe-
lipe Landaverde.

la.
l--

l
s
-
i
-

ar

il
on

efectuó el día de ayer a las trece horas aproximadamente y que el
estó a la recomendación de -